

– FES Iztacala –

Facultad de Estudios Superiores Iztacala

Dra. Patricia Dolores Dávila Aranda
Directora ~ desde febrero de 2012

Las actividades en el 2018 están plasmadas en el Plan de Desarrollo Académico Institucional, que está alineado con el Plan de Desarrollo de la UNAM para el periodo 2015-2019, que presentó el señor rector, doctor Enrique Graue Wiechers. Se abarcan siete Programas y 17 Proyectos Estratégicos que cubren las funciones sustanciales de la Facultad.

PERSONAL ACADÉMICO

A la quincena 23 del 2018, la plantilla de profesores está formada por 2 mil 205 académicos; de ellos, 395 son profesores de carrera, mil 583 de asignatura, 135 ayudantes de profesor y 92 técnicos académicos; el 52 por ciento son mujeres y 48 por ciento son hombres. En particular, de los 395 profesores de carrera, el 91 por ciento cuenta con estudios de posgrado, de los cuales 262 tienen doctorado, 88 maestría y ocho una especialización.

El Programa de Renovación Docente permitió incorporar a tres nuevos académicos de carrera. Además, 20 se incorporaron utilizando plazas que, por distintos motivos, quedaron vacantes. También 12 profesores terminaron sus estudios de posgrado, seis el doctorado, cinco la maestría y uno la especialización.

En lo concerniente al apoyo a la estabilidad laboral de los profesores de asignatura, 10 obtuvieron su promoción; se llevaron a cabo los concursos de oposición abiertos de 88 definitividades en 33 asignaturas de la carrera de SUAyED Psicología. Para los académicos de carrera se abrieron 15 concursos de oposición abiertos, de los cuales ocho aún están en proceso. Además, se otorgaron por concurso de oposición cerrado, 24 promociones y 14 definitividades.

De los 378 profesores de carrera que son elegibles al Programa de Primas al Desempeño del Personal Académico de Tiempo Completo (PRIDE), el 84 por ciento lo obtuvieron. El 12 por ciento en los niveles “A” y “B”, el 61 por ciento el nivel “C” y el 11 por ciento en el “D”. De los 80 técnicos académicos, el 75 por ciento fue merecedor a este estímulo. El 16 por ciento recibió los niveles “A” y “B”, el 53 por ciento el “C”, y el 6 por ciento restante el “D”.

Con respecto a los profesores de carrera de nuevo ingreso, 80 se incorporaron al Programa de Estímulo por Equivalencia (PEE) y 28 al Programa de Estímulos de Iniciación de la Carrera Académica para Personal de Tiempo Completo (PEI). En lo concerniente

al Programa de Estímulos a la Productividad y al Rendimiento del Personal Académico de Asignatura (PEPASIG) el 67 por ciento lo obtuvo.

En el Programa de Superación Académica (PROSAP) se desarrollaron 593 actividades, incluyendo 238 cursos, 230 talleres, 74 seminarios, 13 conferencias, 13 foros, nueve coloquios, seis estancias clínicas, seis ciclos de conferencias, tres simposios y una mesa de discusión. En todas ellas participaron 15 mil 864 alumnos y 2 mil 741 académicos. Además, con el apoyo de la DGAPA se realizaron 27 actividades, con la participación de 67 ponentes y 619 académicos.

LICENCIATURA

Planes y programas de estudio

Todas nuestras licenciaturas presenciales están en proceso de implantación de sus nuevos planes de estudio. Por tanto, cada una cuenta con una Comisión de Implantación y Seguimiento que atiende las situaciones y problemáticas académicas que se están presentando. Según la normatividad, una vez que terminen de implantarse y a partir del seguimiento realizado, se podrán hacer los cambios o los arreglos requeridos. Por su parte, el Comité de Cambio Curricular de la carrera de SUAyED Psicología está por presentar al Consejo Técnico la propuesta de modificación de su plan de estudios.

Con el apoyo de la Coordinación de Educación a Distancia se ha impulsado, intensificado y diversificado el uso de las TIC en todas las carreras presenciales, de tal modo que ahora cuentan con 70 aulas virtuales y 59 repositorios. Todas las carreras escolarizadas se encuentran reacreditadas.

Estudiantes

La matrícula de alumnos de licenciatura en el semestre 2019-1 ascendió a 15 mil 901, lo cual significa un 1.8 por ciento más que el año pasado. El 79 por ciento, es decir, 12 mil 510 alumnos, correspondió al sistema escolarizado. El 34 por ciento de la matrícula total fueron hombres y el 66 por ciento, mujeres. La carrera de SUAyED Psicología tuvo una población de 3 mil 391 alumnos, lo cual representa el 21 por ciento de la matrícula total. Se titularon 2 mil 268 alumnos, de los cuales el 92.6 por ciento correspondió a las licenciaturas del sistema escolarizado y 7.4 por ciento a SUAyED Psicología.

Las opciones de titulación más recurrentes fueron el Examen por objetivos, Ampliación y profundización de conocimientos y Tesis, con una utilización del 44, 18 y 17 por ciento, respectivamente, haciendo un total del 79 por ciento. Las 13 opciones restantes, como el Servicio social, Tesina y Reporte de investigación, alcanzaron 21 por ciento.

Por medio del Plan de Apoyo Integral para el Desempeño Escolar de los Alumnos (PAIDEA) se apoyó a los estudiantes en la continuidad de sus estudios mediante la atención de sus problemas, comúnmente relacionados con limitaciones o deficiencias en la comprensión, nivel de conocimientos, salud física y emocional, o capacidad económica. Los seis ejes de acción son:

1. En el eje de las Trayectorias Escolares y de Egreso, hemos obtenido los indicadores de desempeño a través de nuestros sistemas de Control Escolar, de Titulación y de Seguimiento de Egresados.

2. En lo que respecta al Apoyo para Mejorar el Bajo Rendimiento Académico de los alumnos, se han desarrollado las siguientes acciones:
 - » *Becas.*- Se otorgaron un total de 10 mil 677 becas a través de 50 programas diferentes. Además, se asignaron 4 mil 295 para idiomas; mil 48 al PANI, que apoyó Fundación UNAM y 128 para actividades de extensión universitaria. En estos apoyos también destacan los 170 alumnos que recibieron computadoras portátiles por parte del Gobierno del Estado de México.
 - » *Donativos.*- La carrera de Optometría recibió medicamentos, mil 100 lentes de contacto y varios equipos, entre los que se incluyen refractores, unidades de optometría, lámparas, oftalmoscopios y un tonómetro. Todo ello con un valor de poco más de 1 millón 124 mil pesos. Por su parte, el municipio de Tlalnepantla de Baz donó 60 paneles solares, por un monto de 862 mil 68 pesos, los cuales fueron colocados en el edificio A-4, dando con esto inicio a la primera etapa del Programa de Energía Limpia.
 - » *Cursos.*- Se realizaron 593 actividades de formación o superación, beneficiando a 16 mil 89 estudiantes. Con ello, un total de 635 alcanzaron la condición de regulares y 880 egresaron.
 - » *Idiomas.*- Se desarrollaron los cursos semipresenciales y en línea para el Plan Global y los de comprensión de lectura en su modalidad semipresencial. Se aplicaron 2 mil 974 exámenes de colocación a los alumnos de la generación 2019 y se abrieron 46 cursos de inglés en siete clínicas odontológicas periféricas de licenciatura. En total 15 mil 427 alumnos de la Facultad y externos recibieron cursos de inglés y francés durante el año. Se llevó a cabo el cuarto festival de inglés y francés, con una asistencia aproximada de 2 mil alumnos.
 - » *Profesionalización docente.*- Se realizaron diferentes actividades en las que participaron 3 mil 396 académicos. El 1.5 por ciento lo hicieron en diplomados, 79 por ciento en cursos y talleres, mientras que el 19.5 por ciento restante se inscribió en seminarios, ciclos de conferencias, coloquios, foros, mesas de discusión, congresos y estancias dentro del PROSAP.
3. En lo que respecta a la Titulación, en 2018 la proporción entre titulados y egresados fue de 93.7 por ciento.
4. En el Sistema Institucional de Tutoría se registraron mil 222 tutores, de los cuales mil 125 fueron profesores y 97 alumnos.
5. En el proceso de Inducción e Integración de Alumnos de Primer Ingreso se llevaron a cabo diferentes actividades, en las que se atendió a 3 mil 400 estudiantes. Entre estas actividades se incluyen la aplicación del Examen Médico Automatizado, el Examen Diagnóstico de Conocimientos y las 15 ceremonias de bienvenida en las que participaron cerca de 7 mil 500 personas, incluyendo profesores, alumnos y padres de familia.
6. En lo relacionado con la Universidad Saludable, se atendió a 8 mil 300 alumnos en las actividades en el Centro de Apoyo y Orientación para Estudiantes (CAO-PE), que trabaja en 15 estrategias. Por su parte, en el Centro de Apoyo Psicológico y Educativo a Distancia de la carrera de Psicología SUAyED atendió a 247 estudiantes y la Red de Atención Médica de Emergencia a 312 personas.

Asimismo, siguiendo el Protocolo para la Atención de Casos de Violencia de Género de la UNAM, se atendieron e investigaron 51 casos, de los cuales 10 merecieron una sanción.

POSGRADO

Contamos con 537 alumnos de posgrado, de ellos están 108 en especialización, 282 en maestría y 147 en doctorado. El 66 por ciento de estos alumnos tiene una beca. Un total de 109 alumnos obtuvieron su grado, 43 lo hicieron a nivel de especialización, 56 en maestría y 10 en doctorado. En el posgrado participan 252 tutores. Algunos se desempeñan en un solo programa y otros participan en más de uno. Se dirigieron 374 tesis, de las cuales 133 se concluyeron.

En cuanto a los planes de estudio de las Especializaciones Odontológicas, la propuesta de modificación de Ortodoncia ya fue aprobada por el Consejo Académico del Área de las Ciencias Biológicas, Químicas y de la Salud. En lo que respecta a Endoperiodontología, el Consejo Técnico de la Facultad y la Comisión de Planes y Programas de Estudio del Consejo de Estudios de Posgrado opinaron positivamente sobre esta propuesta, que ahora fue enviada para su aprobación al Consejo Académico de Área correspondiente.

EDUCACIÓN CONTINUA

Se llevaron a cabo 111 actividades de educación continua, con la participación de 905 docentes y 2 mil 147 participantes. Se ofrecieron 62 diplomados, de los cuales 49 fueron con opción a titulación. Se llevó a cabo el primer diplomado en línea con opción a titulación para la carrera de Psicología. También, se organizaron 126 actividades de capacitación, con la participación de 640 docentes y 2 mil 966 asistentes. Incursionamos en la elaboración de siete cursos masivos abiertos en línea en el área de la salud.

COOPERACIÓN, COLABORACIÓN E INTERCAMBIO ACADÉMICO

Un total de siete profesores realizaron estancias académicas, dos lo hicieron en varios estados del país y cinco en el extranjero. También, ocho académicos realizaron estudios de perfeccionamiento del idioma inglés en Canadá con el apoyo del Programa Proyecta Diez Mil, que ofrece el Estado de México. En el Programa de Apoyos para la Superación del Personal Académico (PASPA), dos profesores llevaron a cabo estancias de investigación. También 12 personas realizaron sus estancias posdoctorales en la Facultad, realizando sus actividades de investigación con diferentes profesores. Un total de 393 profesores participaron en diferentes eventos académicos, el 70 por ciento lo hicieron en el país y el 30 por ciento en el extranjero.

VINCULACIÓN CON LA SOCIEDAD

Siguiendo la tradición y principios de nuestra Universidad, en Iztacala se realizan diversas actividades, mediante las cuales nuestros profesores y alumnos enseñan, aprenden y sirven a nuestra sociedad, en dos grandes rubros:

1. Trabajo comunitario:

- » La carrera de Cirujano Dentista atendió a 13 mil 155 pacientes en las ocho clínicas odontológicas.
- » La carrera de Enfermería atendió a 3 mil 960 personas.
- » La carrera de Médico Cirujano atendió a 24 mil 346 pacientes, de los cuales 9 mil 135 lo hicieron en el Consultorio Médico, mil 12 se atendieron en Prosalud y 14 mil 199 en las tres clínicas universitarias de salud integral.
- » La carrera de Optometría atendió en la clínica a 4 mil 198 personas. Adicionalmente, se realizaron 30 brigadas en las cuales se apoyó a 14 mil 122 pacientes. Las brigadas se llevaron en 10 estados de la República.
- » La carrera de Psicología atendió a 3 mil 813 pacientes.
- » La carrera de Psicología SUAyED atendió a 247 pacientes.
- » En el posgrado, en particular en las especializaciones, se atendieron 410 pacientes en Endoperiodontología, 892 en Ortodoncia, 3 mil 390 en Enfermería Nefrológica, 379 en Estomatología Pediátrica y mil 720 en Enfermería en Salud Laboral. Por su parte, en las maestrías o Residencias del Posgrado de Psicología, con sede en esta Facultad, se atendieron 640 personas en Terapia Familiar, 275 en Neuropsicología Clínica y 7 mil 77 en Medicina Conductual. Es decir, el posgrado atendió a un total de 14 mil 783 pacientes. En síntesis, en el 2018 se atendieron 78 mil 566 personas.

2. Programas institucionales:

La Facultad apoya su diversidad y actividad cotidiana con diferentes programas institucionales, cuyo propósito fundamental es fortalecer el apoyo a la comunidad en diversos aspectos. Entre ellos destacan los siguientes: Programa Institucional de Estudios de Género Iztacala; Programa de Envejecimiento y Vejez; Centro Internacional de Simulación y Entrenamiento en Soporte Vital; Programa para la Promoción del Desarrollo Personal; Programa Integral de Prevención de la Violencia; Programa de Promoción de la Salud Integral; Programa Cero Tolerancia al Acoso Sexual; Red de Atención Médica de Emergencia; Programa de Manejo de Residuos; Programa Institucional de Archivo Histórico; Red Institucional sobre Docencia, Servicio e Investigación en Violencia Escolar, y Seminario sobre Cuerpo, Género, Salud y Sexualidad.

INVESTIGACIÓN

Entre los logros más importantes se incluye al Laboratorio Nacional que obtuvo un quinto financiamiento para su consolidación por un monto de 6.1 millones de pesos y recibió su certificación nacional. Actualmente hay 185 profesores incorporados al Sistema Nacional de Investigadores. De ellos, 39 son candidatos a investigador, 108 están en el nivel I, 25 en el nivel II y 25 en el nivel III.

Se publicaron 804 contribuciones científicas, de las cuales 518 correspondieron a artículos en revistas, 61 a libros y 225 a capítulos de libro. Se obtuvieron 134 proyectos de investigación con financiamiento provenientes de PAPIIT, PAPIME, Conabio, Conacyt y otras fuentes, por un monto de 38 millones 270 mil pesos.

SEGURIDAD

Se tuvo un acercamiento cotidiano y una solicitud constante de apoyo a las autoridades policiacas municipales, delegacionales y estatales, a través de 31 reuniones. Se realizaron diferentes actividades dirigidas a prevenir delitos y proteger a la comunidad, tanto en el interior como en los alrededores del plantel. Entre ellas destacan las siguientes: se reforzó la solicitud de operativos, recorridos y trabajo de coordinación para atender la problemática de inseguridad con el municipio de Tlalnepantla; se instalaron 273 botones de auxilio en los módulos de baños de alumnos; se reforzó la campaña de autocuidado “Ponte vivo, cuidarte es un buen hábito”; se mantuvieron los acuerdos con las autoridades de la Secretaría de Movilidad y líderes de transporte de las Rutas 1 y 26; por quinto año consecutivo se transportó a más de 100 mil 500 personas sin reporte de robo alguno.

En materia de protección civil se llevaron a cabo dos macrosimulacros con la participación de más de 21 mil personas. Para este fin se capacitó a 700 voluntarios que fungieron como coordinadores de evacuación y brigadistas. Para fortalecer el trabajo de prevención fueron instalados equipos independientes de alertamiento sísmico con sistema de perifoneo en las clínicas de Acatlán, Aragón, Almaraz, Cuauhtepac, Cuautitlán, Ecatepec y El Molinito. Adicionalmente, se colocaron bocinas de alertamiento en la Clínica Naucalpan que alberga las especializaciones de Ortodoncia y Estomatología Pediátrica, a través de la señal compartida con el CCH Naucalpan. Un total de 852 integrantes de nuestra comunidad fueron capacitados en aspectos de protección civil, primeros auxilios, atención de emergencias y combate contra incendios.

PLAN DE REHABILITACIÓN Y ADECUACIÓN DE ÁREAS COMUNES

En relación con el Plan de Rehabilitación y Adecuación de Áreas Comunes, se realizaron remodelaciones y adecuaciones, obras nuevas y otras actividades. De ellas pueden mencionarse los diferentes trabajos de mantenimiento preventivo que se hicieron a las subestaciones, plantas de luz, a los equipos hidroneumáticos, compresoras, bombas de vacío, elevadores, accesos vehiculares automatizados, y trabajo cotidiano en las áreas de plomería y electricidad. También se impermeabilizaron diferentes edificios, tanto en el *campus* Iztacala como en las clínicas periféricas. Se realizaron obras de rehabilitación o habilitación en el Centro Cultural, Laboratorio Nacional, Bioterio, Unidad de Seminarios y en las diferentes clínicas periféricas.

Igualmente se llevó a cabo el mantenimiento estructural del edificio A-5 y biblioteca y se pintaron los edificios L-6 y A-3. Se construyeron 26 cubículos, 12 de ellos en la CUSI en apoyo a la carrera de Psicología y 14 en la Unidad de Biotecnología y Prototipos (UBIPRO). En particular, en las clínicas periféricas se cambiaron las escaleras en Acatlán y Cuautitlán, se construyó una bodega y un almacén en Aragón y se instalaron tableros eléctricos en los cuartos de esterilizado de Aragón y Cuautitlán.

Estos trabajos fueron realizados, en parte, por los trabajadores de base vía Cláusula 15 del Contrato Colectivo de Trabajo y en otra, por contratistas. Se invirtieron poco más de 25.2 millones de pesos, lo cual representó 53 por ciento más que el año inmediato anterior.

TELECOMUNICACIONES Y CÓMPUTO

Se efectuó la instalación de 42 servicios de voz y datos en el nuevo espacio académico de la UBIPRO y de las antenas de redundancia en cuatro clínicas periféricas. Se adquirieron computadoras, las cuales se colocaron en los espacios de laboratorios y aulas de cómputo. Gracias al apoyo de la Dirección General de Cómputo y de Tecnologías de Información y Comunicación (DGTIC) ahora contamos con espacio suficiente en sus servidores, lo que permite mantener sin problemas todos los procesos de administración escolar y las aulas virtuales de las carreras presenciales y de SUAyED Psicología.

BIBLIOTECA

En la Unidad de Documentación Científica se dieron de alta a 3 mil 605 usuarios, por lo que actualmente la biblioteca cuenta con 6 mil 126 usuarios vigentes. Al acervo ingresaron mil 78 títulos de libros impresos con 3 mil 322 ejemplares, ejerciendo un presupuesto de poco más de 3 millones 870 mil pesos. Asimismo, la biblioteca se suscribió a 358 revistas científicas, lo cual requirió la cantidad de 3 millones 672 mil pesos. Actualmente cuenta con 54 mil 184 títulos de libros y 159 mil 444 ejemplares; mil 182 títulos de revista, 8 mil 996 documentos cartográficos y acceso a 240 bases de datos a través de la Biblioteca Digital de la UNAM. Durante el año asistieron a la biblioteca 250 mil 220 usuarios, de los cuales se dio servicio a cerca de 11 mil en 188 actividades programadas y a otros 3 mil 200 que realizaron actividades diversas en los laboratorios de cómputo.

TRABAJO EDITORIAL Y DE COMUNICACIÓN

Se publicaron 33 nuevos títulos, recibió 19 propuestas de publicación y se reimprimieron 60 títulos, superando los 13 mil 800 ejemplares impresos. Por otro lado, la librería de la Facultad registró la venta de 2.3 millones de pesos.

Se buscó fortalecer la interacción con nuestra comunidad a través del uso más activo de las redes sociales y los medios electrónicos, con el fin de informar, pero también de escuchar las diferentes voces y proyectar la imagen de la Facultad. Así, la *Gaceta Iztacala* se imprime y se publica en formato electrónico. Tuvo una cobertura de 229 eventos en los que se obtuvieron más de 16 mil fotografías. Hoy día tenemos poco más de 40 mil seguidores en Facebook, 8 mil 500 en Twitter, 8 mil 400 en Instagram y 2 mil 500 en YouTube. A través de estas redes se realizaron más de 2 mil 500 publicaciones. Asimismo, se produjeron 145 videos que ya cuentan con más de 500 mil reproducciones.

ORGANIZACIÓN Y PARTICIPACIÓN EN EVENTOS ACADÉMICOS, CULTURALES Y DEPORTIVOS

En lo que respecta a la promoción cultural y divulgación de la ciencia se impartieron 77 cursos y talleres en los que participaron 2 mil 814 personas, 808 eventos de extensión artística y cultural con la presencia de 278 mil 458 asistentes, así como 283 actividades de divulgación de la ciencia con la participación de 52 mil 256 personas.

Las actividades culturales más importantes fueron el concierto de gala que ofreció la Orquesta Sinfónica Infantil de Tlalnepantla, el constante intercambio cultural con el

Instituto Nacional de Bellas Artes y el Museo Universitario del Chopo y, por tercer año consecutivo, la participación como sede de la Fiesta de las Ciencias y las Humanidades.

En el ámbito deportivo se obtuvo el Campeonato Nacional Universitario y el pase al Campeonato Mundial en Lucha Asociada. También se obtuvieron 12 medallas de oro, 10 de plata y 14 de bronce en los Juegos Universitarios y se participó en los Juegos InterFES.

En lo que respecta al deporte recreativo, se organizaron dos carreras denominadas ColorFESI y Carrera Zombie, con la asistencia de más de mil participantes.

También se organizaron los Juegos Multideportivos de las carreras de Enfermería, Optometría y Psicología y los primeros e-Sports o juegos de video. Nuevamente se realizaron varios maratones de baile, a partir de los cuales se conformó el equipo representativo de baile de salón de la Facultad. Asimismo, en el VII Congreso Iberoamericano de Psicología del Deporte celebrado en Santiago de Chile, se presentaron nueve trabajos de investigación.

PREMIOS Y DISTINCIONES

Alumnos

Es un orgullo para nuestra Facultad que varios de nuestros alumnos hayan sido merecedores de premios y distinciones académicas. Destacan los seis que recibieron la Medalla Gabino Barrera por mejor promedio, y los 20 que recibieron el Premio al Servicio Social Doctor Gustavo Baz Prada 2017.

Por su parte, seis alumnos de la carrera de Médico Cirujano obtuvieron el primer lugar en el concurso de Carteles de Neurociencia por la Medical Student Chapter, y un alumno más el reconocimiento a la Excelencia Académica que otorgan la Asociación Mexicana de Escuelas y Facultades de Medicina y el Instituto Pfizer.

Asimismo, los tres primeros lugares en el VI Congreso Internacional de Salud Intercultural y Enfermería; el primer lugar en el Congreso Interuniversitario “La Química en todas partes”; el primer lugar del 6° Concurso de Tesis que promueve el Centro de Excelencia para la Información Estadística del INEGI, y el Premio Lola e Igo Flisser-PUIS a la mejor tesis doctoral.

Asimismo, un alumno de la carrera de Médico Cirujano fue reconocido por la Dirección General de Actividades Deportivas de la UNAM como el mejor deportista en la modalidad de Lucha Asociada.

Académicos

La medalla Sor Juana Inés de la Cruz 2018 le fue otorgada a la doctora María del Coro Arizmendi Arriaga, por su ejemplar desempeño académico.

Por su parte, el reconocimiento al Mérito Académico 2017 de Iztacala se les otorgó a las profesoras de asignatura Adriana Garrido, Leonor Abundiz y María Estela Trejo, y en la categoría de profesor de carrera lo obtuvieron Elizabeth Hernández y Oswaldo Téllez.

Los profesores Araceli Álvarez y Ricardo Rivas fueron distinguidos por la AAPAUNAM con el Mérito Académico, y el doctor Álvaro González-Aragón obtuvo el primer lugar por su tesis doctoral por parte de Fundación UNAM y del IMSS.

Por su parte, el doctor Leonel Armas obtuvo el Premio Innovación Farmacéutica 2018, otorgado por Fundación UNAM, Cofepris y el Consejo Farmacéutico Mexicano.

La doctora Yolanda Irasema Chirino se hizo merecedora al reconocimiento Distinción Universidad Nacional para Jóvenes Académicos en la categoría Docencia en Ciencias Naturales, así como al Premio Estatal de Ciencia y Tecnología 2018, en el área de Ciencias de la Salud, que otorga el Consejo Mexiquense de Ciencia y Tecnología (COMECyT).

También, el doctor Federico Ávila obtuvo el Premio Aida Weiss-PUIS que otorga la Fundación Weiss y el Programa Universitario de Investigación en Salud de la UNAM, por su trabajo de investigación que contribuye al conocimiento del epigenoma del cáncer pulmonar, realizado junto con sus estudiantes.

Finalmente, la American Heart Association otorgó el Premio Oro al Centro Internacional de Simulación y Entrenamiento en Soporte Vital Iztacala, por la excelencia en su trabajo.

PERSONAL ADMINISTRATIVO

Actualmente hay 946 trabajadores. Se adjudicó tiempo extraordinario a este personal que ascendió a poco más de 5 millones de pesos. También se aplicó la Cláusula 15 por Contrato Colectivo, a partir de la cual se efectuaron 31 trabajos en los que participaron 87 trabajadores, quienes se beneficiaron con casi 694 mil 655 pesos.

CUERPOS COLEGIADOS

Es muy importante reconocer al trabajo colegiado y agradecer al Consejo Técnico, las Comisiones Dictaminadoras, los Comités Académicos Auxiliares, las Comisiones Evaluadoras del PRIDE y la Subcomisión del PASPA, así como a las comisiones de Bioseguridad, Ética e Investigación, y al Comité Académico de Especializaciones. En el 2018 se realizaron las elecciones para contar con nuevos consejeros técnicos profesores y técnicos académicos. Este Consejo, paulatinamente, está construyendo una agenda de trabajo que incluye, además del trabajo cotidiano, la revisión de los tabuladores del PRIDE y la promoción de profesores de carrera.

